

21/09/2021

Taller

- 1 consultar que es la **haya**, fecha de creación y su principal objetivo
- 2 consultar cual fue la decisión tomada por la **haya** en el año **2012** frente al conflicto de nicaragua y colombia
- 3 porqué considera necesaria la existencia de una institución como la **haya** para este tipo de conflictos
- 4 porqué se podría llegar a una guerra o conflicto más serio entre los estados de nicaragua y colombia

solución

- 1.- **Haya: Corte Internacional de justicia**
 - establecida en 1945 en la **haya** (países bajos)
 - es el principal órgano judicial de la organización de las naciones unidas
 - es el tratado internacional encargado de preservar y salvaguardar el patrimonio cultural en caso de conflicto bélico, a nivel mundial. En donde se plantea una protección específica para cada país que reconoce el patrimonio cultural de sus pueblos.
 - permite una excepción a la obligación de respetar un bien cultural en caso de que así lo exija una necesidad militar. Si el bien está bajo protección especial, son más estrictas las condiciones que permiten una excepción

Fuentes:

- <https://es.wikipedia.org>



② El Fallo de la corte de La Haya en 2012 sobre el litigo entre Colombia y Nicaragua fue una sentencia emitida por la corte internacional de justicia el 19 de noviembre de 2012, mediante la cual se procedió a resolver la cuestión de fondo del caso sobre la disputa territorial y de delimitación marítima entre la república de Nicaragua y la república de Colombia en el mar Caribe sudoccidental, iniciado por la primera en el 2001.

La sentencia confirmó la soberanía de Colombia sobre las islas de Alvarquería, Bajo Nuevo, su este, Quitasuelo, Roacudor, serrana y serranilla y, asimismo, se declaró admisible la petición de Nicaragua en orden a que la corte decidiera la forma apropiada de delimitación marítima, en el marco geográfico y jurídico constituido por los costas continentales de Nicaragua y Colombia, dividiendo por partes iguales los derechos superpuestos a la plataforma continental de ambas partes. https://es.wikipedia.org/w/index.php?title=Fallo_de_la_corte_de_La_Haya_en_2012_sobre_el_litigo_entre_Colombia_y_Nicaragua&oldid=10910100

③ Es necesaria ya que este tipo de organizaciones ayuda a que no hayan posibles discusiones o guerras entre países, y ayuda a mantener un orden político y de cierta forma cultural entre países, estados o regiones.

④ Se podría llegar a algo más grave ya que puede caber la posibilidad de que alguno de estos países se salten las leyes y normas que impone La Haya frente a este tipo de situaciones y se genere una disputa más grave frente a la repartición territorial y delimitación marítima y dependiendo de lo que cada país quiera de territorio

- También podría haber disputas más graves si alguno de estos dos países pasa las fronteras para recoger recursos de nivel comercial, es decir, recursos que sirvan para la economía del país que traspase la frontera entre estos dos países, ya que el otro país pueden llegar a colocar demandas o problemas legales al país que traspase la frontera ilegalmente